

INSTA EL GDF A CAPITALINOS A CAMBIAR HÁBITOS

## Se busca evitar cuatro meses de sequía

Etapa crítica del sistema Cutzamala podría secar a 13 delegaciones de la urbe de febrero a mayo de 2010

HÉCTOR MOLINA

Si las presas del sistema Cutzamala no se recargan, 13 de las 16 delegaciones de la ciudad de México no podrían tener el servicio de agua potable durante los primeros meses del próximo año.

Tras la disminución del caudal del Cutzamala que se envía al Distrito Federal, las autoridades estiman que el abasto del líquido puede llegar a una etapa crítica en febrero, marzo, abril y mayo del 2010.

La reducción del suministro diaria, que comenzó a aplicarse desde el martes, fue adoptada para que 13 delegaciones no se queden sin la posibilidad de recibir agua durante esos cuatro meses, según el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard.

Hasta ahora sólo se tiene asegurado que las delegaciones Tláhuac, Xochimilco y Milpa Alta tengan garantizado el abasto durante la temporada de estiaje de 2010, pues su suministro no depende directamente del Sistema Cutzamala.

De acuerdo con el director del Sistema de Aguas de la ciudad de México, Ramón Aguirre, las presas del sistema Cutzamala se encuentran en un nivel crítico debido a que se ha perdido 34% de las lluvias que se esperaban para recargarlas, por lo que se espera recuperar el agua con un sistema de ahorro.

### PLAN DE ACCIÓN

Ante la sequía, las autoridades capitalinas optaron por reparar fugas en la red de distribución y promover el ahorro de agua desde los hogares.

Por otra parte, el gobierno capitalino exhortó a la población para que en sus casas instalen regaderas ahorradoras para que el consumo se reduzca en 100 litros al día por cada habitante.

Según estimaciones oficiales, el cambio de todas las regaderas de la ciudad permitirían ahorrar la cantidad de agua equivalente a 2.2 meses del suministro del Cutzamala al Distrito Federal.

El ahorro también se planea realizar con las tapas que sellan los tanques de los inodoros, los cuales de cambiarse permitirían ahorrar el líquido que el Cutzamala envía hacia la ciudad durante todo un mes.

### Sugerencias

#### Sustituir artículos deteriorados

- Renovar tuberías en zonas de alta incidencia de fugas
- Cambiar tomas domiciliarias de agua
- Reducir el consumo de agua en la higiene personal y modificar hábitos
- Reemplazar regaderas por mobiliarios ahorradores, así como sustituir "sapitos" gastados o viejos en los sanitarios, para ahorrar 6.43 millones de metros cúbicos de agua



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>24.07.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>4</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------



Algunos ya acudieron a tiendas de accesorios para baños para cotizar el cambio de regaderas, llaves, entre otros